

Alexander Liebel
Mitglied des Nürnberger Stadtrates



Antrags-Nummer:

AN/017/2020

FDP-Stadtrat Alexander Liebel, Rathausplatz 2, 90403 Nürnberg

Herr
Oberbürgermeister
Dr. Ulrich Maly
Rathausplatz 2
90403 Nürnberg

24. Januar 2020

Bürgermeister
Geschäftsbereich Schule & Sport

28. JAN. 2020

weiter an: 3. BM

m.d.B. um Prüfungssache
 z.w.V. z.K.
 Zur Stellungnahme
 Antwort zur Unterschrift
für Schula

...
 ... Ref. m.d.B.

Schula

OBERBÜRGERMEISTER
24. JAN. 2020

1	Zur Kl.	3	Zur Stellungnahme
2	Zur Kl.	4	Antwort zur Absendung vorliegen
z.w.V.		5	Antwort zur Unterschrift vorliegen

3. BM

Ref. m.d.B. um Info, aus welcher HH es sein theoret. möglich wäre, so einen Leihbestand zu finanzieren

**Förderung der praktischen Verkehrserziehung an Grund- und Förderschulen:
Ersatzbeschaffung von Ausbildungsfahrrädern und Fahrradhelmen**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Maly,

der Schulausschuss hatte sich in seiner Sitzung vom 3. Mai 2019 intensiv mit der Notwendigkeit der praktischen Verkehrserziehung an Grund- und Förderschulen beschäftigt.

Über die Fraktionen hinweg wurde einmütig die hohe Bedeutung der Jugendverkehrsschulen betont. Allerdings ist deren Ausbildungsziel gefährdet, weil immer weniger Schülerinnen und Schüler überhaupt die Grundfertigkeiten des Fahrradfahrens beherrschen. Diese geradezu „überlebenswichtigen“ Kenntnisse werden in den Familien immer weniger vermittelt. Will man die praktische Verkehrserziehung fördern, dann müssen den Kindern ganz elementare Grundkenntnisse im Umgang mit dem Fahrrad beigebracht werden, um überhaupt in die praktische Verkehrserziehung einsteigen zu können. Diese Aufgabe kann sinnvollerweise nur durch die Grund- und Förderschulen erfolgen.

Um dies gewährleisten zu können, werden in den Schulen geeignete Fahrräder benötigt. Nach Meinung von Experten fehlen in Nürnberg aktuell ca. 300 Ausbildungsfahrrädern und die dazugehörigen Fahrradhelme. Die Verkehrswacht kalkuliert mit ca. 270 € (inkl. MwSt) pro Ausbildungsfahrrad und mit ca. 60 € (inkl. MwSt) pro Fahrradhelm für Jugendliche.

Die Anforderungen – gerade an jugendliche Verkehrsteilnehmer - werden aufgrund der zunehmenden Verkehrsdichte immer komplexer, gleichzeitig wollen wir gerade junge Menschen für die Nutzung emissionsfreier Verkehrsmittel gewinnen.

Alexander Liebel
Mitglied des Nürnberger Stadtrates



Vor diesem Hintergrund stelle ich zur Behandlung im zuständigen Ausschuss folgenden

Antrag:

Die Stadt Nürnberg beschafft Ausbildungsfahrräder und Fahrradhelme im Gesamtwert von 100.000 € und stellt sie geeigneten Stützpunktschulen spätestens bis zum Beginn des Schuljahres 2020/2021 zur Verfügung.

Freundliche Grüße

A handwritten signature in black ink, which appears to read "Alex Liebel". The signature is written in a cursive style.

Alexander Liebel